

Desde el 1.º al 16 de Agosto se admitirán en la secretaría de la Universidad Central, durante las horas de diez a doce de la mañana, previa exhibición de la cédula personal corriente, las instancias de los alumnos que en Setiembre próximo deseen celebrar examen de asignaturas que hayan estudiado libremente.

En Salamanca, estando bañándose en el Tormes los asilados del Hospicio en aquella capital, pereció ahogado un niño de 13 años y un dependiente de comercio, siendo inútiles los esfuerzos que se hicieron para salvarlos.

En Paniza (Zaragoza) se están haciendo trabajos para fundar en dicha villa un pequeño Banco agrícola.

En Cogollos (Granada) se ha desarrollado con tanta intensidad la epidemia variolosa que ha causado numerosas víctimas, sin que las juntas sanitarias ni las autoridades hayan adoptado hasta ahora ninguna medida.

Según participa el alcalde de Tudosilla al gobernador de Soria, en la tarde de ayer y término de la Puente Vieja, apareció ahogado el joven Agustín Sanz Tejero, que estaba bañándose en el río Tormes.

La Asociación, órgano de la sociedad de sus miembros en los empleados de ferrocarriles, continúa publicando interesantes artículos del erudito factor de la estación de esta ciudad D. Ildefonso Serranvalere.

Lamentamos no poder publicar hoy integro alguno de ellos, como ya en otra ocasión hicimos, y damos la más entusiasta enhorabuena a nuestro ilustrado amigo.

TEATRO AYALA

Otras dos representaciones ha dado la compañía que actúa en este teatro, y si en las primeras concebimos esperanzas, estas nos las quitaron por completo, pues bien sea por falta de ensayo, ó por otras causas, resultaron bastante malitas y la última, que fué «Don Juan Tenorio», resultó de callejuela.

El Sr. Lara no ignora que ninguna compañía debe acometer empresas superiores á sus fuerzas.

Durante este mes se han celebrado 38 juicios orales en la Audiencia de Manzanares.

Muy pronto se dispondrá que los abogados del Estado no ejerzan el cargo en la provincia de su naturaleza.

El calor es tan excesivo en Nueva York que en la última semana se han registrado unos 100 casos de insolación.

Al periódico de Murcia Las Provincias de Levante le han sido notificadas tres denuncias por otros tantos artículos.

La comisión de bibliotecas de la Cámara de Representantes de Washington ha acordado dar dictamen favorable á una proposición de ley destinando un crédito de 50.000 duros para la construcción de un monumento dedicado á la reina doña Isabel la Católica.

El monumento ha de erigirse en Chicago, en los terrenos de la proyectada Exposición.

Durante los meses de Abril, Mayo y Junio se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

- Nacimientos, 136.
Matrimonios, 33.
Defunciones de párvulos, 66.
Idem de adultos, 45.

Variedades

LA MUJER.

El Cristianismo ha ejercido poderosa influencia sobre la mujer. La que pensó desear

morales ó intelectuales ocupa un lugar distinguido entre nosotros, al paso que las de Oriente, sometidas al triste imperio de los sentidos, solo procuran embellecerse apurando para ello todos los medios.

La civilización tiene magnificencias indescriptibles, y una de ellas es la regeneración de la bella mitad del género humano, haciendo que en las tres fases de hija solícita, esposa amante y madre, el espíritu del padre, del esposo ó del hijo experimente un encanto sin término, y á veces éxtasis jamás imaginados.

Nada puede compararse á la impresión de dolor inmenso y ansiedad terrible que se sobrevierte en el semblante de la madre al contemplar el ser guardado un día en sus entrañas, próximo á pisar los umbrales de lo infinito, sin esperanza de remedio porque la ciencia se confiesa impotente y Dios permanece serda á los ruegos interrumpidos por desgarradoras sollozos.

La infeliz sale medio loca de la alcoba donde la faz cadavérica del moribundo, el desorden de las ropas del lecho y el triste resplandor de una lamparilla forman un cuadro sombrío, y busca tal vez sin darse cuenta de ello el aire libre para refrescar su frente abrasada por la fiebre del sufrimiento.

En de noche, y ese libro sin medida que se llama cielo, muestra escrito con diamantes la historia del Hacedor Supremo; una leve brisa turba el sueño del lago rizando su brillante superficie y acudiendo al llamamiento de las luciérnagas cuya pálida luz permite distinguir los vivos colores de las florecillas del campo; en lontananza se descubren las peladas crestas de la tierra vecina, y un silencio magestuoso que solo interrumpe el grito de las aves nocturnas ó el suspiro del viento, transporta á un mundo extraño el ánimo del que sufre.

En habitación reducida reina la calma espantosa de la muerte, y algunos pasos más allá se nota la grandiosa tranquilidad de la vida. Aquella madre desolada, presa de fascinación inexplicable, siente que nuevas lágrimas acuden á sus ojos y que el corazón late más libremente, y sus rodillas se doblan, y ora llena de fé, no porque el hijo que agoniza recobre la salud, sino para que Aquel que hizo brotar del caos maravillas sin fin, le oiga en su seno.

Esa mezcla de dulce melancolía, y de terror, que casi podríamos llamar sagrado, es la ágida bienhechora que evita al alma dolorida los rudos golpes de la desesperación, y muestra el sendero que conduce á la apacible serenidad que espera al que habiendo apurado hasta las heces el cáliz de la amargura, rechaza el excepcionismo y sufre la nostalgia del cielo.

Una esposa bella y virtuosa puebla nuestra existencia de esa Pata Morgana, deliciosos espejismos que convierten las realidades en dulzuras para lo futuro, obligándonos con su ejemplo á oír la voz de la conciencia y á recordar que pertenecemos á una humanidad en la que abundan seres que padecen y deben ser consolados y numerosas familias devoradas por la miseria más horrible.

¡Vosotros los que sentís cubierta el alma de profundas heridas, y os agitaís en el insupportable vacío que proporciona la soledad! Si aun estais en condiciones de agrandar, procurad una compañera que se haya penetrado bien de los santos deberes que impone el matrimonio, y la sonrisa volverá á vuestros labios porque empezareis á comprender que aun podeis ser dichosos; el organismo social tendrá nuevos é infatigables obreros interesados en su conservación, el artificio se alejará de vuestro ánimo porque á las garantías externas y contradictorias preferireis las íntimas é inalterables, y la razón armonizando admirablemente con el sentimiento os permitirá oponer fuerte valladar á las pasiones.

Entonces sentireis emociones desconocidas, y al mirar desde un puente elevado sintiendo enlazado al vuestro el mérvido brazo de la que lleva vuestro nombre, al mirar, repite, la proximidad del crepúsculo señalado por el sudario en que nubes multicolores envuelven el cadáver del sol, un sentimiento de admiración hará que os contempleis mutuamente en las niñas de vuestros ojos, y otro de respeto llevará después vuestras miradas á esa extensión de hermoso azul inimitable donde voltean infinidad de mundos sobre ejes de diamante, advertireis que el perfume de la

pradera difundiendo por el espacio se pierden en la inmensidad para llevar á Dios el himno de gratitud entonado por la tierra, y ya, cuando la noche ha invadido la esfera con legiones de sombras, escuchareis, dominados por sensación extraña, esos rumores misteriosos que tiemblan en el seno de oscuridad. Imaginaos uno anciano impedida recibiendo junto á una ventana el benéfico calor que despiden los rayos solares, y algo más allá, su nieta, agraciada jóven de diez y ocho primaveras que trabaja con solícito afán para que nada le falte al ser querido que sin ella iría á terminar sus días en un hospital.

Observad qué orden tan admirable y qué limpieza se nota en aquella pobre habitación. Una maceta de claveles colocada en la ventana embalsama la atmósfera, y un canario encerrado en prisión de alambre modula melancólicos gorjeos, y la vida se desliza en aquel hogar bendito cuyas paredes muestran estampas de santos, en la dulce calma de quien nada teme ni ambiciona hallando agradable el presente, dejando á Dios con inalterable el cuidado del porvenir.

Esa niña inocente encanto de la existencia de débil anciana, será un día esposa tierna, y más tarde, madre amorosísima. Veda como acepta sin inmutarse todos los sacrificios y todas las abnegaciones sostenida por su ciega confianza que nunca se extingue puesta en el que por salvarnos murió en afrentoso patíbulo, y al observar como aquella hermosa criatura aplica siempre un bálsamo á los dolores que la cercan sobreponiéndose á los suyos, se concibe que no podía menos de recibir de los seres confiados á su existencia ese tributo que la admiración y la gratitud impone, y los ojos verterán lágrimas de enternecimiento, los labios murmurarán bendiciones, los corazones precipitarán los latidos, y las almas convertirán el hogar en templo de inefables teruras.

SOLAR.

Boletín religioso

En la renovación de cargos de la numerosa cofradía de Nuestra Señora del Carmen, han sido elegidos los señores siguientes:

- D. Juan Ramón Cejuela (presbítero). Presidente.
> Jesús Fernández, Tesorero.
> Eduardo González, Vocal.
> Modesto Gómez Rico, ídem.
> Francisco Núñez, ídem.
> Ramón Núñez de Arenas, ídem.
> Manuel Núñez, Secretario.

Según costumbre, fueron obsequiados por la junta gran número de amigos en casa del presidente, donde en mesas preparadas al efecto é instaladas en la planta baja de su bonita casa, se sirvió en abundancia helado, pastas y cigarros, quedando altamente satisfechos los asistentes de la galantería del Sr. Cejuela, que se multiplicaba para atender á los invitados, quedándole todos sumamente agradecidos.

El Alcalde del Ferrol ha recibido una carta del Sr. Obispo de Mondoñedo, en la que el venerable Prelado le dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«Aunque soy un Obispo pobre, en toda la extensión de la palabra, quiero prevenir á usted que si con motivo de lo que ocurre en Valencia se tratase de hacer allí algunos preparativos con las limosnas del vecendario, deseo concurrir con mi óbolo para socorro de los ferrolanes pobres.»

En París se está edificando con gran lujo una iglesia destinada al culto del Sagrado Corazón.

Hace pocos días se presentó en ella una señora buscando al padre superior de la Congregación de Oblatos de María. Vestía la dama modestamente, y echó en el cepillo de la iglesia dos cuartos. Luego entregó en un sobre, sin decir su nombre, 100.000 francos. Cuando el superior se enteró del contenido del sobre, quiso buscar á su rica y generosa favorecedora, pero ésta había desaparecido.

En la catedral vieja de Oádiz acaba de cae-

brarse la conversión al Catolicismo del israelita D. Isaac Cohen.

Al ser bautizado se le pusieron los nombres de Salvador M. del Rosario. Fue padrino del neófito el Sr. Marqués de Sacto Domingo de Guzman.

Convento de las Mínimas.—El viernes á las 7 conación general de la «Asociación al Sagrado corazón de Jesús» y misa, aplicada por el alma de la Sra. D.ª Concepción Pinilla de Goraz (q. o. g. e).

A las 5 de la tarde del domingo, se celebrarán los ejercicios de dicha asociación, predicando su director Sr. Abenza acerca de la Bienaventuranza de la fé práctica.

Se ha concedido al cardenal-arzobispo de Valencia, D. Antolin Monescillo, la gran cruz de Carlos III.

Enviamos la más entusiasta enhorabuena á nuestro ilustre paisano por tan distinguido como merecido nombramiento.

Asociación á la charada anterior A-U-RE-A

Idem á la fuga de vocales

Eres alta y buena moza, mas te falta lo mejor: un relicario en tu pecho y en medio mi corazón.

CHARADA

Quando des se ven al campo en buena lid á matar precede el prima segunda el combate singular.

Si una campaña dos cuatro en la dos prima de san Hipólito, te anuncia que es hora ya de rezar.

Busca mujer tertia cuarta cuando te quieras casar, que si no, cuarta tercera segunda te ha de costar.

Si quieres escribir bien haz primero de estudiar la todo en el seminario ó instituto provincial.

FUGA DE VOCALES.

- N. f. n. d. e. n. f. r.
n. .j. n. e. h. j. e. r. e. e.
n. p. n. g. a. v. ñ. e. n. d. m. e. p. t. r. e.
n. t. m. j. r. u. s. ñ. s. . t. r. e.

(Las soluciones en el próximo número)

MERCADO.

- PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURIA.
Candeal, 9 pesetas fanega
Trigo, 8'62 id. id.
Gajar, 8 id. id.
Cebada, 5 id. id.
Panizo, 9 id. id.
Avis, 15 id. id.
Vino tinto, 2'75 pesetas arroba
Id. blanco, 2'25 id. id.
Aguardiente, 8'50 id. id.
Aceite, 9'50 id. id.
Patatas, 0'62 id. id.
Centeno, 6' id. id.
Queso, 19 id. id.
Habichuelas, 3'50 id. d.
Lana blanca, 16 id. id.

La siega de cereales toca á su término y el resultado es mediano, é más bien malo. La mayoría de los granos son delgados y de poco peso.

La escasez de la cosecha ha influido sin duda en la subida que en este mercado han tenido los cereales.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas
Plaza Sta. María, 2, dup.